
 
 

 
 

 

 

Anfrage kommunaler Vollzugsdienst (KVD) und aufsuchende Jugendsozialarbeit für die 
Ratssitzung am 6.2.2020 

 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler, 

 

in der Sitzung des Rates vom 15.11.2018 hatte die Speyerer Wählergruppe – SWG - bezüglich 
Lärmbeschwerden ausgehend von der „Alla-hopp-Anlage“ und des Spielplatzes am 
Eselsdamm, nach der Einsatzbereitschaft des KVD und der aufsuchenden Jugendsozialarbeit 
gefragt. Sie hatten unter anderem geantwortet: 

• Mit der geplanten sukzessiven Aufstockung des kommunalen Vollzugsdienstes soll eine 
Effektivitätssteigerung, auch außerhalb der üblichen Zeiten, erreicht werden. Mitte 2019 
soll der KVD um weitere 2 auf 8 Kräfte aufgestockt werden. Nach abgeschlossener 
Ausbildung soll eine verstärkte Präsenz in den Abend- und Nachtstunden erfolgen.  

 

• Generell leistet die Jugendförderung mit den beiden Einrichtungen Kinder- und 
Jugendmobil bereits an verschiedenen Standorten durchaus vorbeugende Arbeit. Diese 
soll 2019 im Hinblick auf Personal (1 Stelle) und Material (1 Fahrzeug) verstärkt werden.  

 

Frau	Oberbürgermeisterin	Seiler		
Maximilianstr.	100		
67346	Speyer	
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Sandra	Selg,	Fraktionsvorsitzende	SWG		
Ziegelofenweg	7,	67346	Speyer	
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In diesem Zusammenhang haben wir folgende Fragen, die wir im Stadtrat um Beantwortung 
bitten:  

 

1. Wurde der KVD inzwischen aufgestockt, wenn ja, um wie viele Stellen? 

2. Wie viele Kräfte umfasst der kommunale KVD Stand Februar 2020? 

3. Soll der KVD weiter aufgestockt werden? 

4. Welche Aufgaben nimmt der KVD wahr? Bitte die einzelnen Aufgaben und ihr prozentualer 
Anteil am gesamten KVD nennen. 

5. Wie viele Kräfte des KVD widmen sich Lärmbeschwerden (absolut und prozentual)? 

6. Wie viele Kräfte des KVD sind mit Problemen des wilden Mülls befasst (absolut und 
prozentual)? 

7. Wurde eine Effektivitätssteigerung des KVD erreicht? Wenn ja, worin zeigt sich diese? 

8. Gibt es Planungen bzgl. der Aufgabenerweiterung - mit entsprechenden Schulungen - des 
KVD, um Synergieeffekte zu erreichen? 

9. Wurde die aufsuchende Jugendsozialarbeit inzwischen um eine Stelle verstärkt? 

10. Wie viele Kräfte umfasst die aufsuchende Jugendsozialarbeit Stand Februar 2020? 

11. Welche Aufgaben nimmt die aufsuchende Jugendsozialarbeit wahr? Bitte die einzelnen 
Aufgaben und ihr prozentualer Anteil am gesamten Stellenbestand der aufsuchenden 
Jugendsozialarbeit nennen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Sandra Selg (Fraktionsvorsitzende) und Dr. Sarah Mang-Schäfer (stellv. Fraktionsvorsitzende) 


